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Cita de Montes con la oposición 
dejó más dudas que certezas 
RECONSTRUCCIÓN. El Minvu sostuvo que son solo 3480 las familias hábiles del proceso. 
Diputados critican distinción, puesto que el incendio sería de responsabilidad estatal. 

Gian Franco Giovines D. 

gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

n las dependencias del 
E Ministerio de Vivienda y 

Urbanismo, en calle Se- 
rrano, Santiago, parlamenta- 
rios de la región se reunieron 
con el ministro Carlos Montes, 

con el exclusivo fin de abordar 
el proceso de reconstrucción 
que, a15 meses del megaincen- 
dio en Viña del Mar, Quilpué y 
Villa Alemana, presenta solo 
avances incipientes. 

Por más de dos horas se ex- 
tendió la cita entre los parla- 
mentarios y el jefe del Minvu, 
enunareunión donde partici- 
paronlos diputados Gaspar Ri- 
vas (ind), Andrés Longton 
(RN), Andrés Celis (ind./ex RN), 

Luis Fernando Sánchez (Parti- 
do Republicano) y represen- 
tantes del diputado Hotuiti 
Teao (ind.-Evópoli). Por parte 
del oficialismo, en tanto, solo 
asistió el diputado Tomás La- 
gomarsino (Partido Radical). 

La instancia, según cuen- 
tan fuentes presentes, se desa- 
rrolló con un buen ánimo por 
parte del ministro Montes y los 
parlamentarios. 

En la cita, el secretario de 

Estado, acompañado de la di- 
rectora (s) de Serviu, Nerina 

Paz, y la seremi Minvu, Belén 
Paredes, entregó cas del pro- 
ceso, informando que hoyson 
3.480 familias las familias hábi- 
les dela reconstrucción, 2.903 
desectores consolidados y 577 
campamentos. Indicó además 
que un total de 2.598 familias 
han recibido subsidios. 

Noobstante, pesealánimo 
colaborativo, lareunión termi- 
nó con más dudas que certe- 
zas, puesto que los avances in- 
formados por el Ministerio re- 
firieron a la entrega de subsi- 
dios y obras en ejecución. En 
materia de viviendas finaliza- 
das, el Minvu solo informó la 
entrega de 40 viviendas. 

Unadelas fuentes presentes 
cuenta que desde el Ministerio 
pidieron a los parlamentarios 
que “tuvieran paciencia, que to- 
davía no se estaban viendo las 
casasconstruidas, porque la pri- 
mera etapa era de entrega de 
subsidios, pero que este añosí 
seibana verviviendas”. 

Uno delos puntos que des- 
tacóel ministro Montes enlare- 
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unión fuela aprobación del De- 

creto Supremo N*332, que per- 
mitió sumar a cerca de 500 fa- 
milias inhábilesala reconstruc- 
ción. Sin embargo, los parla- 
mentarios no quedaron confor- 
mes con las respuestas, puesto 
que, en un inicio, el Ministerio 
de Vivienda informó de 5.186 vi- 

viendas afectadas, sin embar- 
go, hoy solo 3.480 familias son 
hábiles del proceso. 

Tras la cita, el diputado 
Gaspar Rivas, quien gestó elen- 
cuentro, dijoque “escuchamos 
lasciftas(...) respecto de subsi- 
dios dearriendo, de autocons- 
trucción, habilidad o inhabili- 
dad para postular y calificar a 
los subsidios de reconstruc- 
ción, etc. Pero cuando solicité 
la información más apremian- 
te para los vecinos y vecinas, 
queescuántomás tendrán que 
esperar ellos, la verdad es que 
norecibí respuesta concreta”. 

“También nos comentaron 

que estos procesos general- 
mente demoran entre uno a 

dosaños, tiempo que empieza 
acorrer más o menos a media- 

dos del año pasado, lo que 
quiere decir que este proceso 
dereconstrucción podría estar 
terminando incluso a media- 
dos de 2026”, enfati 

  

   

   

    

“TODO SIGUE EN EL PAPEL” 
Eldiputado Luis Fernando Sán- 
chezcriticó que el Minvu distin- 
gaentre damnificados hábilese 
inhábiles, puesto que el incen- 
dio fue ocasionado por funcio- 
nariosdel Estado. “Noes unte- 
made un gobierno u otro, sino 
que aquí falló Senapred, falló 

“Este proceso podría 
estar terminando 
incluso a mediados 
de2026, cuando las 
familias damnificadas 
estén entrando asu 
tercerinvierno”. 

Gaspar Rivas 

Diputado (independiente) 

“Le pedimos un 
cronograma quedé 
certeza conlos plazos, 
que determine qué 
personas van a recibir 
finalmente el subsidio 
y quiénesno”. 

Andrés Longton 
Diputado (RN) 

“Fue una buena 
instancia, queda 
cuenta que todos los 
actores tenemos el 
mismo interés, que 
es avanzar en este 
proceso”. 

Carlos Montes 

Ministro de Vivienda 

Conaf, falló la Delegación Presi- 

dencia, falló el Gobierno Regio- 
nal, los municipios, todos falla- 
ron. Y el Gobierno no está en- 
tendiendo que, o resuelven es- 
to ahora, o en dos, tres años 
más, el Fisco va a tener que 
igual pagarle a todos, porque 
les vana ganar en tribunales”. 

El parlamentario Andrés 
Longton tampoco se retiró con- 
forme, por lo que exigió a Mon- 

DIPUTADOS SE REUNIERON AYER EN SANTIAGO CON EL MINISTRO, LA SEREMI MINVU Y LA DIRECTORA DE SERVIU. 

tes “claridad respecto a la ejecu- 
ción presupuestaria del FET”, 
solicitando “un cronogramaque 
décerteza con os plazos, quede- 
termine qué personas vana reci: 
birfinalmenteelsubsidio y quié- 
Nes no”. 

Asuvez, el legislador Hi 
ti Teao expuso tras la reunión 
que “nos vamos con una pro- 
funda frustración”, reprochan- 
do que “todo sigue en el papel. 
Lomás urgente, una fecha cla- 
ra para el inicio dela construc- 
ción de viviendas definitivas, 
nofueentregado”. 

El diputado Andrés Celis, 
en tanto, cuestionó el avance 

de la cartera, señalando que 
van 40 viviendas “de un uni- 

verso de 5mil queserequieren 
hoy día. (... Falta mucho. Hay 
que ser sinceros. Aquí plazos 
concretos no hay”. 

Finalmente, el parlamenta- 
rio Tomás Lagomarsino remar- 
có que “hoy tenemos unasitua- 
ción claramente que ha sobre- 
pasado al Ministerio de Vivien- 
da y Urbanismo”. 

   

    

MONTES VALORÓ INSTANCIA 
Consultado por este Diario, el 
ministro Carlos Montes valoró el 
encuentro, destacando que “hu- 
bo una muy buena disposi 
detodos los diputados que asis- 
tieron. (...) Pudimos explicara 
los parlamentarios en detalle 
acerca de los tiempos de este 
proceso y aclararsus dudas. Fue 
una buena instancia, que da 
cuenta que todos los actores te- 
nnemos el mismo interés, que es 
avanzar en este proceso por el 
bienestar delas familias”. 08 

  

  
  

1 ALONSO ARANCIBIA 
ARANCIBIA RODRÍGUEZ SE DESEMPEÑABA EN EL TOP DE VIÑA DEL MAR. 

Aplazan audiencia 
de juez acusado de 
grabar en gimnasio 
JubiciaL. Mujeres afectadas por el 
registro y difusión de imágenes íntimas. 

a audiencia de prepara- 
L ción del juicio oral con- 

tra Alonso Javier Aranci- 
bia Rodríguez, magistrado acu- 
sado de grabar sin consenti- 
miento amujeresen ungimna- 
siode Concón, debía realizarse 

este lunes 28 de abril. Sinem- 
bargo, la instancia fue nueva- 
mente postergada, esta vez pa- 
ra el próximo 6 de junio, bajo 
petición dela defensa del exti- 
tular del Tribunal de Juicio Oral 
en lo Penal (TOP) de Viña del 

Mar, por una apelación pen- 
diente en la Corte de Apelacio- 
nes de Valparaíso en la que se 
cuestiona un elemento clave 

enla configuración del delito. 
Hablamos de un caso que 

salió a comienzos de 2024, 
cuando el actualmente suspen- 
dido de sus funciones en el Po- 
der Judicial, Alonso Arancibia 
Rodríguez, fue sorprendido re- 
gistrandoimágenes de mujeres 
mientras se ejercitaban en el 
recinto deportivo. De acuerdo 
ala investigación liderada por 
el Ministerio Público, Aranci- 
bia habría grabado al menos a 
cuatro víctimas, vulnerando su 
derecho a la privacidad y, por 
ello, ahoraenfrenta cargos for- 
males por delitos de registro y 
difusión de imágenes íntimas 
sin autorización, los que po- 
drían derivar en penas de cár- 
cel efectiva y sanciones admi- 
nistrativas. 

Precisamente la audiencia 

preparatoria fue suspendida 
porrequerimiento de la defen- 
sora de Arancibia Rodríguez, 
Ana Carolina Brintrup, quien 
realizó esta solicitudargumen- 
tando que hay una apelación 
presentadasobrelaresolución 
quetomóeel Juzgado de Garan- 
tía de Viña del Mar -con fecha 

    

“Su interés de 
reparar el mal 
causado con su 
proceder en estos 
hechos, por 
cualquier 
incomodidad que les 
pudiere haber 
causado”. 

AnaCarolina Brintrup 
Defensora de Arancibia 

10 de abril de 2025- “que recha- 
26 lasolicitud de esta defensa 
enordena decretarel sobresei- 
miento definitivo de mi man- 

dante”. Apelación que se en- 
cuentra entabla paraser cono- 
ida porla llustrísima Corte pa- 
raelviernes2demayoenlaSe- 
gunda Sala”. 

PIDIÓ DISCULPAS 
Desdela defensa, Brintrup pro- 
yectó que tras conocer este vier- 
nes elresultado de esterecurso 
enla Corte de Apelaciones, “afi- 
naremos la estrategia de defen- 
sade cara ala audiencia de pre- 
paración dejuicio oral”. 

Respecto de la posición de 
surepresentado, laabogadare- 
cordó que “él ha planeado las 
disculpas con las víctimas y su 
interés de reparar el mal causa- 
do con su proceder en estos 
hechos, por cualquierincomo- 
didad que les pudiere haber 
causado”. 

Sobre la situación laboral 
de Arancibia Rodríguez, fuen- 
tes del Poder Judicial asegura- 
ron que hoy “está fuera de fun- 
ciones porque se declaró susa- 
lud incompatible con el car- 
go”, anticipando que su salida 
del Poder Judicial será el 28 de 
mayo próximo. cs
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